

Mehr als Bergsport
Plus que de la montagne
Ben più che alpinismo
Dapli che alpinissem



150 Jahre SAC – Hütten im Alpenglühn

Tour mit Lichtkünstler Gerry Hofstetter von April – Oktober 2013

Der Schweizer Alpen-Club SAC besitzt und betreibt über 150 Hütten. Im Rahmen des 150-Jahr-Jubiläums des SAC begibt sich der Schweizer Lichtkünstler Gerry Hofstetter unter dem Patronat des SAC auf eine Tour durch die Schweizer Alpen und beleuchtet dabei 26 SAC Hütten.

„150 Jahre SAC – Hütten im Alpenglühn“ lautet der Titel der Hüttentour, die der renommierte Lichtkünstler Gerry Hofstetter im Rahmen des SAC-Jubiläumsfestivals unternimmt. Hofstetter wird von Mitte April bis Anfang Oktober insgesamt 26 SAC-Hütten sowie das Alpine Museum in Bern jeweils an einem Tag in der Abend- und der Morgendämmerung beleuchten.

Jeder Kanton bzw. pro Kanton eine hüttenbesitzende Sektion ist mit einer Hütte vertreten und es werden alle Sprachregionen besucht. Weitere Kriterien, die der SAC als Patronatsgeber bei der Hüttenauswahl vorgegeben hat, waren u.a. die gute Erreichbarkeit, der innovative d.h. natur- und umweltschonende Transport des Materials, die möglichst autarke bzw. Energieversorgung aus erneuerbaren Quellen und die Beachtung von Schutzgebieten und Wildruhezonen. Im Weiteren fokussiert die Beleuchtung auf das Kulturobjekt Hütte und nicht auf deren Umgebung.

Gerry Hofstetter und dem SAC ist es ein zentrales Anliegen, auf die Möglichkeiten des natur- und umweltverträglichen Zugangs zu den Hütten aufmerksam zu machen. Er und sein Light Art Team werden den Hüttenaufstieg und den Materialtransport weitestgehend mit öffentlichen Verkehrsmitteln, auf Ski, zu Fuss oder mit Lasttieren bewältigen. Unterstützung erhält er dabei von Freiwilligen der jeweiligen hüttenbesitzenden Sektion. Auf Helikopterflüge wird grundsätzlich verzichtet, in Einzelfällen kann der Transport von zusätzlichem Material in Kombination mit einem regulären Versorgungsflug erfolgen.

Die Tour beginnt am 18. April 2013 – also noch in der eigentlichen Wintersaison – und dauert je nach meteorologischen Bedingungen bis Anfang Oktober. Die Planung ist auf die Öffnungszeiten und die Zugänglichkeiten der Hütten abgestimmt, Termine können jedoch aufgrund der Wetterbedingungen ändern. Vier Beleuchtungstermine, pro Sprachregion einer, sind fest geplant:

Rätoromanische Schweiz
Chamanna Coaz, 18. April

Französische Schweiz
Cabane du Mont Fort, 22. April

Deutsche Schweiz
Glecksteinhütte, 11. Juli

Italienische Schweiz
Capanna Basòdino, 18. Juli

Alle weiteren Schauplätze sind auf der Website www.sac-cas.ch/150jahre zu finden. Die geplanten Termine werden 48 Stunden im Voraus bestätigt.

Die Idee zu dieser aussergewöhnlichen Hüttentour entwickelte Gerry Hofstetter, nachdem er 2010 für eine Kampagne eines Milchverarbeiters die Terrihütte in der Greina-Ebene beleuchtete. Die trutzigen Schutzunterkünfte inmitten einer grandiosen Umgebung faszinieren ihn allerdings schon länger. Und er ist überzeugt, dass sich diese alpinen Kleinode in Kombination mit seinen punktuellen Lichtinstallationen wirkungsvoll und poetisch inszenieren lassen.

Im Zentrum des Projekts stehen darum weniger die flüchtigen Momente der einzelnen Beleuchtungen, sondern vielmehr die darüber hinaus bleibenden Bilder. Gerry Hofstetter dokumentiert die Hüttentour in einem Bildband und einem begleitenden Dokumentarfilm, die beide im 2014 erscheinen.

Kontakt und weitere Informationen

Gerry Hofstetter, Lichtkünstler und Eventdesigner

Tel 044 918 72 27

Mobil 079 400 77 27

Email g.hofstetter@hofstetter-marketing.com

Bruno Lüthi, Leiter Marketing / Kommunikation Hütten SAC

Tel 031 370 18 64

Email bruno.luethi@sac-cas.ch

Bern, 28. März 2013 / SAC